
 

 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« J’ai souvent l’impression que mes prières ne servent à rien !» 
 
 C’est un fait, beaucoup de nos prières de demande ne sont pas exaucées, même celles qui nous 
paraissent les plus légitimes et que nous adressons au Seigneur avec la confiance de l’enfant et la 
persévérance de l’importun qui tambourine à la porte de son voisin pour en obtenir de quoi sustenter 
un ami de passage. Les saints eux-mêmes n’ont pas été exaucés dans toutes leurs demandes. Sainte 
Thérèse de l’Enfant-JESUS est morte avant d’avoir vu la conversion de personnes pour lesquelles elle 
avait prié avec la confiance qu’on lui connaît. On se souvient de la ferveur avec laquelle le curé d’Ars 
priait pour la conversion de sa paroisse, mais il a souffert jusqu’à la fin de sa vie de voir que certains 
de ses paroissiens causaient pendant ses sermons ou ne faisaient pas leurs pâques. 
 

MA FOI S’APPROFONDIT  
 Notre certitude d’être sans cesse aimés de Dieu ne s’appuie pas sur le nombre de faveurs qu’Il 
nous accorde, mais sur sa Parole. Il nous redit que sa tendresse est pour nous « sans mesure. » (Ps 119) 
N’allons jamais interpréter le fait que nous ne sommes pas exaucés comme le signe que Dieu est 
quelque peu fâché contre nous, qu’Il nous reproche par là un manque de ferveur dans notre prière ou 
de générosité dans l’un des secteurs de notre vie. S’Il n’exauce pas nos désirs aussi vite que nous le 
souhaiterions, rappelons-nous que Dieu n’est pas sourd : « Non, Il ne dort pas, ne sommeille pas, le 
gardien d’Israël. » (Ps 121,4) 
 

MES DESIRS SE METTENT EN PLACE 
 Si Dieu aime nous voir Lui exposer avec confiance nos besoins les plus légitimes, il veut aussi 
que nous remettions nos désirs dans le bon ordre, celui du Notre Père. Avant de Lui demander notre 
pain quotidien, nous sommes invités à célébrer la grandeur de son nom et à nous passionner pour la 
venue de son règne. Autrement dit, nous devons aimer Dieu plutôt que ses cadeaux. Aussi nos prières 
de demande doivent-elles toujours baigner dans un climat d’action de grâce. 
 

MON ACTION DE GRACE S’AFFERMIT  
 Ce que nous avons déjà reçu de Dieu (son amour infini, tous les bienfaits dont il nous a 
comblés depuis des années) est infiniment plus important que ce que nous Lui demandons. Cela ne 
signifie pas que la prière de demande soit moins belle, moins pure, moins agréable à Dieu que la prière 
d’action de grâce. Dieu est ravi de voir que nous croyons à sa toute puissance et à son amour infini. Ne 
soyons pas étonnés que le cri précède souvent dans notre cœur l’attitude d’abandon ou le chant 
d’action de grâce. L’essentiel c’est qu’à un moment ou à un autre nous laissions l’Esprit-Saint remettre 
dans le bon ordre nos intentions de prière, l’ordre du Notre Père. 
 

MON ESPERANCE SE CREUSE 
 Les retards que Dieu semble apporter à l’exaucement de nos prières peuvent être dus à la 
mauvaise volonté des hommes et à l’endurcissement de leur cœur. La grâce de Dieu ne violente pas la 
liberté humaine. Nous pouvons profiter de ces retards pour approfondir notre confiance, ou plutôt, 
c’est Dieu Lui-même qui veut, à cette occasion, faire grandir notre espérance. 
 

AUCUNE DE NOS PRIERES N’EST PERDUE 
 Tout contact sincère avec Dieu porte du fruit dans notre vie et dans le monde. Chaque fois que 
nous nous rapprochons de Dieu, c’est le monde entier qui s’unit davantage à Lui. Lorsque nous vivons 
notre prière comme une ouverture du cœur aux torrents de l’Esprit Saint, nous avons le droit de penser 
que nous permettons à Dieu de répandre davantage sa grâce en d’autres cœurs. 
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